



長照寺だより

わげんあいご 和顔愛語

浄土真宗本願寺派(西本願寺) 撰取山 長照寺 静岡県三島市徳倉1195-817 電話055-988-4242
URL <http://cyoshoji.or.jp> E-mail: info@cyoshoji.or.jp



門信徒会作品発表会(末広和顔会展)
(平成20年9月26日~29日)

人に仏法の話をし、相手の人が喜んだときは自分はその相手の人よりももっと喜んで尊いことだと思ふべきである。

(蓮如上人御一代記聞書より)



仏前結婚式(鈴木裕さん・智子さん)
(平成20年8月23日)

年頭の挨拶



住職

本持愚山



お寺は決して死者葬儀のみにあるものでなく、生きている者達が生かされている事に目覚め、かけがえのない方の死を通して自分が気付かされたと感じた事がご供養の心です。そして亡き方の思いを我が人生に実践して生きて行く姿こそ尊い教えに遇う事ができたと思ふべきなのです。その歩みの道を親鸞聖人は「お念仏の道」と示して戴いているのです。

先生のご講演は寝ている私を起こしてくださる感を与えて戴きました。更に『長照寺門信徒の皆様方の目は皆輝いていますね』とお誉めの言葉に任職として皆様と共に歩んできた道がこれからの歴史を積み重ねていく上で大きな励みとなりました。

門信徒の皆様、これからも強く明るく楽しく生き抜きましょう。今年も宜しくお願い申し上げます。

合掌

皆様明けましておめでとうございます。

今更ながら時の経つ早さに唯驚くばかり。

さて、昨年は長照寺にとりまして大変記念すべき年でした。

そう!!二十年の歳月がお寺の有様を変えてきたのです。それは門信徒の皆様が、お釈迦様の教え本来の姿に理解を示し、お寺の諸行事へ参加して下さった事に尽きるのではないのでしょうか。その思いは昨年の五月十一日、見事に花開いたのです。五木寛之先生のご講演に伺い知る事のできた大輪の花は、これからも咲き誇って行くと感じます。



「開かれた宗門」をめざして



長照寺 総代 桑 原文

長照寺門信徒の皆様には、益々のご健勝にてお念仏相続のこととお慶び申し上げます。日頃は門信徒会に対しまして、深いご理解とご協力を賜り厚くお礼を申し上げます。

さて、昨年十二月十日の宗会解散に伴う東京教区門徒宗会議員選挙におきまして、教区会議員の皆様の温かいご支援により初当選をさせて戴き、長照寺の門徒として誠に光栄に存じます。

ここに深く頭を垂れ感謝とお礼を申し上げます。

この度の選挙では、多くの方々のご信任に責務の重大さを痛感しております。初心を忘れず、門信徒の皆様のお声を真摯に耳を傾けながら、「長照寺の護持・繁栄、東京教区の更なる充実、そして開かれた宗門」をめざして、微力ながら議員活動に精進していく所存であります。

当面の課題は、平成二十三年に半世紀に一度のご勝縁である、親鸞聖人七百五十回大遠忌法要をお迎えさせて戴くにあたり、ご法要の円成に向けて諸準備をしていかなければなりません。ご法要には皆様共々挙って参拝しましょう。

今後ともよろしく、ご指導ご鞭撻賜りますようお願い申し上げます。

合 掌

活動報告 平成二十年下期

初参式

誕生の喜びを仏様に報告し、感謝するお参りです。

平成二十年七月十三日

大橋 凜太郎(りんたろう)くん

平成二十年五月六日生

平成二十年八月十五日

園田 薫(かおる)ちゃん

平成二十年五月十五日生

※写真は8ページ



境内清掃作業・親睦懇親会

平成二十年七月二十七日

…九〇余名

作業終了後のスイカの味は格別でした。

平成二十年十二月七日

…一〇〇余名

新しい年を迎えるにあたり、感謝・感謝。



合同盆法要(全八回)

平成二十年八月十三日～十五日

…二〇六家族 六二七名

ご先祖様曰く「皆が元気でうれしよ。

これからも頑張つて楽しく生きてほしいな…」



仏前結婚式 平成二十年八月二十三日

鈴木 裕さん・智子さん

当山第四号の結婚式で、住職も大喜び。

※写真は1ページ



門信徒のつどい 平成二十年九月七日

…善教寺(三島市)

静岡東組内のお寺のご門徒さん同志の交流の場です。

門信徒会親睦日帰り研修会 平成二十年九月十八日

…浜松市

新井満氏の講演を聞きに行ってきました。

秋季彼岸会法要 平成二十年九月二十三日

…一一〇余名

お参り後、皆で二十周年のビデオを見ながら、楽しみました。

門信徒会作品発表会(末広和顔会展)

平成二十年九月二十六～二十九日

…Via 701

もしかして、プロ(玄人)集団ですか？

※写真は1ページ



門信徒会親睦研修旅行

平成二十年十月十日～十三日

…鹿児島・沖縄方面

隠れ念仏の地を訪れ、先輩ご門徒のご苦勞を偲んできました。

※写真は7ページ

第二十八回門信徒会親睦ゴルフコンペ

平成二十年十月二十二日

…新・天城につかつゴルフクラブ

優勝 齊藤 忽男さん
準優勝 吉川 安敏さん
第3位 元 盛 郁さん



全国仏壮研修会 平成二十年十一月二日

…神戸市

先輩方々を敬いながら、若い者とも共生きの強化団体です。



報恩講 平成二十年十一月十六日

…一三〇余名

ご講師 前田壽雄 師

一年に二度最も大切な「法要」です。

親鸞聖人を偲び、生きる「力」をいただきます。



七五三参り(恵のお参り)

成長の喜びを仏様に報告し、感謝するお参りです。

平成二十年十一月二十二日

藤澤 月樹(つき)ちゃん

平成十八年二月八日生(三歳)

平成二十年十一月二十四日

柏木 日和(ひより)ちゃん

平成十四年八月一日生(七歳)

※写真は8ページ



除夜会 平成二十年十二月三十一日

…九〇余名

百八ツばかりの煩惱ではないことを知り、これからは少しずつ出していきます。



修正会・新年会 平成二十一年一月四日

…三〇余名

心新たに出發。今年こそはと毎年思っている自分がいた。



ご正報恩講

平成二十一年一月十二日～十三日

…京都・ご本山(西本願寺)

深々と冷える京都ご本山(西本願寺)参拝。身が引き締まりました。 ※写真は6ページ

今 後 の 活 動 予 定

日 時	内 容	場 所
平成21年		
2月21日～22日	仏教壮年会連盟結成記念日研修会	群馬県
3月20日(金)	春季彼岸会法要	本 堂
4月5日(日)	祝入園・入学慶讃法要 釈尊降誕・はなまつり 門信徒会お花見会	本 堂 境 内
4月13日(月)	門信徒会親睦ゴルフコンペ	未 定
4月19日(日)	門信徒会親睦ボウリング大会	ジョイランド三島
5月2日(土)	門信徒会定期総会	本 堂
6月 日	門信徒会親睦旅行	未 定
7月12日(日)	寺報(第22号)発行	
<p>※各行事は、予定ですので、その都度、寺から案内を送付します。 ※定例法座は毎月第1土曜日 午後7時より本堂にて開催。 ※その他に親睦の集いを募集・計画中。</p>		

（日頃の忙しさから解放されて
気持ち軽くなる自分を発見
できるかもしれません。）

御正忌報恩講に参拝して



善教寺衆徒 土山龍之

朝八時に今回の参加者十三人が集合し、マイクロバスでゆつたりと出発。前日から心配していた雪もたいしたことはなく、研修バスは無事に京都へ到着しました。本山御影堂の修復も終わり、大きな伽藍が私たちを迎えてくれました。堂内では多数の参拝者がお勤めが始まるのを待ち、厳かな雰囲気にも包まれていました。私は正信偈が好きで今回も大人数でお勤め出来ると思っていましたが、特別なご法要で、私の勉強不足を知るところとなり、足の痺れを堪えて待っているうちにお勤めが終わってしまいました。ただ、内陣の華やかさと、堂内に響き渡るお勤めの声に感動し、気持ちを新たに出来た気がします。夕食前に京都観光ということで伏見稲荷前を通り、泉涌寺の臥雲橋を回り、後は楽しいお酒と美味しい豚しゃぶでお腹を満たし、盛り沢山の一日目が終了しました。

二日目は朝六時半からのお晨朝に参拝し、冷え込んだ早朝にも関わらず、広い堂内は参拝者で一杯でした。白い息を吐きながらの勤行は得度習礼を思い出し、初心に返ることが出来ました。その後の観光は天気も回復し、湯葉（ゆば）工場、鹿苑寺（金閣寺）、今宮神社参道のあぶり餅と、これまた京都ならではの名所名跡名物を堪能し帰路へ着きました。

私は善教寺（住職生家）の衆徒ですが、いつも長照寺のご住職に誘っていただき行事に楽しく参加させて頂いています。今回も感じることに、勉強になることが多く実りある二日間でした。ありがとうございました。

合掌



門信徒会親睦研修旅行（鹿児島・沖縄方面）

平成二十年十月十日〜十三日

世話人 三 須 達 男



十月十日、朝六時まだ夜が明けきららない、長照寺には全員集まっていた。

バスで羽田空港に送って頂き、九時三十分全日空（六〇三）便で宮崎空港に着き、宮崎観光バスで二路立山かくれ念仏の安楽寺へ。安楽寺に参拝し、住職の話聞き、その後住職の案内でかくれ念仏洞窟を見学。入口に田島かくれ念仏洞碑文があり『念仏はいのちなり 念仏はまことなり 血吹き涙あふるる暗さ 世にわが無碑光は されど その力にては消えざりき』ここで安楽寺の住職に見送られ、バスは次の目的地へ。

車窓より桜島を眺めながら、一日目の宿泊地、指宿温泉に到着。旅館は指宿で二、二番の旅館と聞きましました。指宿に来たらまず砂風呂と思ひ早速係の方に砂をかけてもらい、五分もすると汗が滲み出て、十分もしないで出てしまいました。跡は楽しみな宴会、大広間で御地当踊りを見ながら食事。



かくれ念仏洞碑文

翌十二日は長崎鼻開聞岳に寄り、知覧特攻平和会館、バスガイドの説明を聞き、ここから若い特攻隊員が片道分だけの燃料で戦地に向かつて飛び立つて行った。会館内には特攻隊が使用した同型の戦闘機また海底から引き上げたと言う無惨な戦闘機を展示してありました。又ぼろぼろになった軍服、戦争の凄まじさを知らされました。次の観光地武家屋敷、庭園群を散策し、西本願寺鹿兒島別院へ、参拝後職員の方の歓迎を頂き説明を聞く。鹿兒島県は八十五%が浄土真宗。また二十三ヶ寺ある全寺が別院出張所とのこ

とでした。

驚いたことに納骨堂の広さ、正に納骨マンションです。墓地は求めず納骨堂に安置している。別院を後にして、仙巖園、尚古集成館、ここはテレビ大河ドラマの「篤姫」のロケ地と聞きました。ここで今日の観光は終わり。鹿兒島空港より那覇空港に到着、ホテルに直行。

十二日、今日は沖縄観光。先ず琉球村沖縄の伝統文化満喫。ハブとマンガースの戦いですが現在は動物愛護のため行われていない。次に万座毛沖縄一の景色を眺め竜宮城で休憩をし、午後一番では沖縄海洋博美ら水族館、世界二巨大な水族館、小さな魚から大きなジンベイザメ、このジンベイザメは迫力があつて貫禄充分、水族館の王者。水槽の中の魚が一斉に同じ方向に泳ぐ雄大な黒潮の海を見ているようでした。今日の泊まりは昨日と同じホテル。

最終日、印象に残ったのが、ひめゆりの塔、平和祈念公園。ひめゆりの塔の入口に洞窟が有り、その前に生花が重なるて並べられている。この狭い洞窟の中で負傷した兵士達の手術をし手当をし看病した。又若い看護婦（士）さん達も大勢犠牲になっている。その仲間の写真が壁一面に並べられている。また平和祈念公園は戦場だったと聞き、ここにも犠牲になった兵士の名前が各県別に黒御影石に刻まれている。その莫大な広さ見渡すかぎり黒御影石が並んでいる。ここでもこんなに大勢の兵士がこの場所で犠牲になったのかと思うと胸が痛み、又合掌せずにはおられません。まだ興奮冷めやらぬ内に帰途に着く。今回の旅行は本当に有意義でした。合掌



首里城 守礼門前にて

平成20年下期の行事



初参式「大橋 凜太郎 君」(平成20年5月6日生)



初参式「園田 薫 ちゃん」(平成20年5月15日生)



七五三「藤澤 月樹 ちゃん」(3歳 平成18年1月18日生)



七五三「柏木 日和 ちゃん」(7歳 平成14年8月1日生)

投稿の募集

平成21年発行予定の「二十周年記念誌」発行にむけ、門信徒の皆様よりの投稿を募集します。皆様のお寺に対する思い等、どんなことでもかまいませんので、是非投稿ください。よろしくお願いします。

心の窓を開く

ラジオ法座

FM三島函南 77.7MHz

毎週水曜日

お話/当山住職

朝7時45分(5分間)

●法話をまとめた小冊子第1～5巻が発行されています。
お尋ねください。

編集後記

- ☆お寺からのお便りは、家族皆さん必ず読んで頂く習慣をつけましょう。
- ☆お寺は「よろず相談処」です。
日頃悩んでいる事がありましたら、何でもご相談ください。
- ☆次回寺報は、平成21年7月12日(日)発行予定です。

●ご意見・ご要望は、寺務所まで
〒411-0044三島市徳倉1195-817
TEL・FAX 055-988-3900
編集人=長島・菊沢・斉藤・園田